



Madame la Directrice, Mesdames, Messieurs,

L'intersyndicale SUD éducation, FSU, CGT éducat'ion et FO vous a écrit fin décembre afin de vous alerter sur la situation des UPE2A collèges du Finistère et plus précisément de Brest. Nous avons bien reçu votre réponse.

Bien que nous apprécions l'annonce, lors du dernier CSA-A, de la création d'un temps plein dans un collège du 29 pour améliorer l'accueil des élèves allophones, nous souhaitons aujourd'hui vous alerter de nouveau sur les manques de moyens pour les UPE2A du Finistère nord.

Comme vous le savez, près de 30 élèves attendent une place dans une UPE2A collège à Brest alors que les UPE2A de Kerhallet et de l'Harteloire sont à près de 30 élèves chacune. Votre solution à ce problème est de doter de quelques heures, moins de 12 à chaque fois, des collèges de Brest.

Nous continuons de dénoncer cette solution qui n'est pas satisfaisante pour les équipes, pour les élèves et qui, répétons le, est illégale.

Et pourtant c'est la solution mise en oeuvre par la DSDEN depuis de trop nombreuses années dans les collèges de Landivisiau et de Saint-Martin des Champs.

Vous devez aussi savoir que l'UPE2A NSA de Pen Ar C'hleuz est à 15 élèves, c'est à dire son maximum légal.

Pour ces raisons, l'intersyndicale vous demande l'ouverture de deux UPE2A collège à Brest ainsi que l'ouverture d'une nouvelle UPE2A NSA à Brest et d'une UPE2A collège dans le pays de Morlaix.

En outre, une récente décision du Conseil Départemental entérine la fermeture de l'hôtel qui accueillait les MNA à Quimper. Deux foyers ouvriront à Brest à la rentrée 2023. Ces foyers auront une capacité d'accueil de 50 mineurs chacun.

Actuellement, il n'y a qu'une seule UPE2A lycée à Brest au lycée Dupuy de Lôme. C'est déjà grandement insuffisant. Pour preuve, la MLDS du lycée Vauban est actuellement détournée de ses missions premières de lutte contre le décrochage scolaire en s'occupant pour grande partie d'EANA de plus de 16 ans et de MNA qui commencent leur cursus scolaire par cette MLDS. Même si le travail des collègues est remarquable, cette MLDS n'a pas pour vocation à faire apprendre le français langue seconde à ces élèves ou de les insérer le plus rapidement possible dans le monde du travail.

Aussi nous vous demandons également l'ouverture de deux UPE2A lycée à Brest.

Pour ne pas doter suffisamment le Finistère d'UPE2A, la DSDEN a déjà prétexté que les flux migratoires étaient trop peu importants et pas assez prévisibles. Nous pensons que le contexte géopolitique amènera le Finistère à accueillir de plus en plus d'élèves allophones. Et comme le dit la circulaire encadrant les UPE2A: *"La scolarisation des élèves allophones relève du droit commun et de l'obligation scolaire. Assurer les meilleures conditions de l'intégration des élèves allophones arrivant en France est un devoir de la République et de son École."*